
С Т Р О Й К А М  —
передовые методы

Вместе со всем советским народом успешно трудится 
над претворением в ;ки:інь решений XXV съ езда  КПСС 
многомиллионная армия  наших строителей. Капитальное 
строительство является  главным участком борьбы за э ф 
ф ективность  н качество работы всего народного хозяй 
с т а .  И потому все лучш ее из практики передовых строп- 
гельных коллективов надо внимательно изучать, обобщать 
п брать на вооружение.

Передовой опыт неисчерпаемый резерв повышения 
производительности труда, увеличения выпуска и улучш е
ния качества продукции. II его надо использовать сполна. 
Па это указы вал  в речи па XVIII съ езде  ВЛК С М  Гене
ральный секретарь  ЦК КПСС, Председатель Президиума 
Верховного Совета С С С Р  товарищ  Леонид Ильич Бреа, 
пег.: ■ Пора нам, товарищи, научиться по-деловому вне
дрять  передовой опыт, доводить до конца всякое полезное 
дело».

В социалистических обя іательствах, принятых строите 
іями области на этот год, наш.то отраженно повсеместное 

внедрение прогрессивных форм и методов управления 
производством, организации труда. П редусматривается  
дальнейшее повышение уровня сборностп зданий и со 
оружеппй, ш ирокое применение современных копструі; 
циіі, передовых методов работы. В частности, новой ф о р 
мы хозяйственного расчета бригадного подряда.

В текущ ем году большое применение получила безру- 
лопная кровля. Инициаторами ее внедрения на наших 
стройках явились дом остроительные комбинаты трестов
• Казасбестстрой» и «Л исаковскрудстрой*. Т акая  кровля 
делается  здесь практически на всех панельных домах. 
При новой технологии исключается ручной труд. Выра 
бЛ-іка в три раза выше, чем при устройстве кровли обы ч
ным методом. На одном доме экономится до восьми тони 
битума. Работы  эти можно вести в любое время года. 
Кровля не требует ремонта в процессе эксплуатации.

Освоено производство плит К Ж С -24.  З а  одну монтаж 
ную операцию перекры вается  промышленное здание пло
щадью 72 квадратны х метра. Применение этих плит в три 

четыре р аза  сократило количество монтажных опера 
й. Это намного ускорило темпы монтажа, повысило вы 
ботку. Немало применяется других новшеств, ускоряю 

щих и облегчающих труд строителей.
Все новое, передовое должно быстро находить поддер 

,і,і,у. Д ля  этого необходимо планомерно н ц еленап равлен 
но заниматься организаторской и воспитательной работой, 
создавать всюду условия для того, чтобы каж д ая  ценная 
инициатива, любое полезное начинание могли быть под
держ аны  всеми.

Сегодня уже никого не нужно убеждать в преим ущ е
ствах бригадного подряда По методу Героя Социалиста 
ческого Труда Н. Злобина работает каж дая  четвертая бри 
гада. Многие коллективы, проявляя  творческий подход к 
делу, хозяйскую сметку, обеспечивают, устойчивые темны 
и хорошее качество работ. Досрочно заверш или планы 
трех лет пятилетки по росту производительности труда 
бригады К. Максимова и К). П Іелкоплнсова из Д ж іт ы г а

Р А П О Р Т
Первому секретарю Лиса- 

ковского горкома Компартии 
Казахстана тов. ЖЕГЛОВУ
А. Г.

Председателю исполкома 
городского Совета народных 
депутатов тов. К О ВА Л ЕН 
КО' В. П.

В ответ на решения де 
кабрьского (1977  г.) П лену
ма ЦК КПСС, восьмой сес 
сии Верховного Совета 
С С С Р , положения н выводы, 
содерж ащ иеся  в речи на

Пленуме Генерального се 
кретаря  ЦК КПСС, ГІредсе 
дателя  П резидиума Верхов 
ного Совета С С С Р  тов. Л. И. 
Бреж нева ,  Письмо ЦК 
КПСС, Совета Министров 
С СС Р, ВЦСПС и ЦК 
В Л К С М  о развертывании 
социалистического соревно 
вания в 1978 году, у п равл е
ние механизированных работ 
треста «Л исаковскрудстрой» 
выступило инициатором до 
срочного выполнения плана 
строительно-монтажных ра 
бот 3-х лет десятой пятилет
ки к 7 октября 1978 года

Дню Советской Конститу
ЦИІІ.

Развернув  соцналистичес 
кое соревнование управле 
нне механизированны х работ 
рапортует о досрочном вы 
полнеиии принятых социали 
стических обязательств: 2<> 
нюня 1978 года выполнен 
план 3 х лет  десятой пяти 
летки.

Д. ЕРЕМ ЕНКО, 
начальник УМР

Ж. М У РЗА БУ Л А ТО В, 
секретарь парторганизации

О. Ш АХАН СКИ И, 
председатель месткома.

Т Е Л Е Г  Р  А  М  Ж  А .
КРАС Н О О КТЯБРЬСКО Е БОКСИТОВОЕ РУ ДО У П РА ВЛ ЕН И Е ИТІІМГЕІЮ ВУ, ВОЛ

КОВУ, ВОЖ Ж ОВУ, ДИ ВН ИЧ.
От имени коллегии сердечно поздравляю 

коллектив рудоуправления с досрочным в ы 
полнением плана первого полугодия 1978 года.
В ыраж аю  уверенность, что коллектив достой
но справится с социалистическими обязатель 
ствами. принятыми в честь годовщины новой 

Конституции С С С Р , новыми трудовыми ус

пехами встретит День металлурга. Ж елаю  
всем доброго здоровья, счастья в личной ж и з 
ни.

УСЕНОВ,
заместитель министра цветной 

металлургии Каз. ССР.

Га чета издается
с 1 марта 1960 года -Дг ПЯТНИЦА, 7 июля 1978 года +  Цена 2 коп.
№  51 (1054 )

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

ОРГАН ПАРТКОМ ОВ ЛИ САКОВСКОГО ГОРНО ОБОГАТИТЕЛЬНОГО КОМ БИНАТА  
И ТРЕСТА «ЛИ САКОВСКРУДСТРОЙ » КУСТАНАИСКОИ ОБЛАСТИ



1 >ы, С. Цавалюка ил Лисаковсі;а.
О бъемы  работ, выполняемые методом бригадного под 

ряда, растут с каждым годом. Все больше последователей 
новая форма хозяйственного расчета находит н на про
мы ш ленном строительстве.

Использование передовых методов и форм организац.іи 
труда позволило нашим строителям, по примеру Свердлов 
чан, высвободить часть рабочих п сформировать  из них 
новые бригады. Только в строительных организациях 
Главкустанайстроя почин свердловчан поддержали I 1 
Үфигады. Они высвободили 1123 человека, что позволило 
Организовать дополнительно еще пять бригад, которые 
только в мае произвели стрөителыю-монтажных работ бо
лее чем на 6 0  тысяч рублей.

Там, где дело касается передового опыта, не должно 
оыть ф ормализма ,  казенщ ины. Подхватить и внедрить его 
в отдельных коллективах несложно. Гораздо труднее и 
хлопотнее сделать  такой опыт достоянием всех коллекти 
вов, каждого строителя. Н ужна большая заинтересован 
ность в этом, но ее проявляют ие везде. Много еще недо
статков и в передаче собственного опыта.

В тресте «Казасбестстрой» строят сборные здания 
тран сформ аторны х подстанций, применяют буронабивные 
спаи на сооружении объектов асбестового комбината. В 
других наших трестах опыт дж етыгарииских строителей 
даж е не обобщался. Другой пример. В тресте «Кустанай 
тяжстрой» по опыту магнитогорцев внедрены сборные 
плиты внутриквартальны х проездов, которые позволяют 
производить благоустройство в любое время года, сокра 
щагот трудозатраты , приводят к экономии битума Однако 
последователей опять ж е  пока не нашлось.

Начав хорошее дело, некоторые хозяйственные руково
дители не спешат доводить его до конца, проявляют м е д 
лительность и нерасторопность. Б ез  настойчивой и систе 
матпческой борьбы за выполнение каждого мероприятия, 
включенного в план, многие хорошие зам ы слы  так и 
остаются нереализованными или выполненными частично.

Серьезные недостатки имеются во внедрении бригадно
го подряда и почина свердловчан .Перевод бригад на но
вую форму хозяйственного расчета сдерж ивается  из-за 
отсутствия годовых графиков движения по объектам, с л а 
бой инженерной подготовки и материально-технического 
обеспечения, многочисленных неувязок во взаимодействий 
генподрядных и субподрядных бригад. Пора и у нас начи
нать заниматься  внедрением сквозного подряда. Вез ито
го невозможо рассчитывать на улучшение работі.і таких 
бригад.

Д л я  достижения высокой производительности труда не
обходимо больше уделять  внимания новой технике, на
учной организации труда, сокращению доли ручных опе
раций, К сожалению, уровень механизации на отделочных 
и вспомогательных работах у нас еще низок.

Второе полугодие решающее. Строительные к о л лек 
тивы, допустившие отставание от планов и утверж денных 
графиков, могут и обязаны наверстать упущенное. И эго 
во многом будет зависеть от того, насколько энергично 
возьмутся  они за дело, будут внедрять у себя все повое и 
передовое,

«ЛЕНИНСКИИ ПУТЬ».

Коллективу трудящихся  
управления механизирован 
пых работ треста «Лиса- 
ковскрудстрой».

ДОРОГИЕ ТОВАРИ Щ И !
Городской комитет Ком 

партии К азахстана, ио іол  
ком городского Совета на 
родных депутатов сердечно 
поздравляю т вас с замена 
тельным трудовым успехом 

досрочным выполнением 
заданий трех лет десятой пя 
тилеткн.

По плану за год вашему 
коллективу  необходимо бы- 
'іо выполнить объем строи
тельно-монтажных работ на 
сумму 6 118 тысяч рублей,

С ТРУДОВОЙ ПОБЕДОЙ
ф актически  ж е  сделано- по 
состоянию на 26 июня на 1212 
тысячи рублей больше. Это 
стало возможным благодаря 
самоотверженному труду ка 
ждого работника, социа.ы  
стическому соревнованию, в 
авангарде которого идут э ки 
пажи экскаваторов А. Аііі. 
симова, В. Хомы. бригады 
В. Гордиепко. Н. Селянина, 
В. Девентейчика. водитель 
Л. Коваленко, токарь А. На 
лашов и другие.

Городской комитет 
Компартии Казахстана.

Городской комитет Ком 
партии К азахстана, испо.і 
ком городского Совета па 
родных депутатов вы раж аю т 
уверенность, что ваш кол 
лектив и в дальнейшем бу 
дет поддерживать высокий 
рабочий ритм. Ж ел аем  'вам , 
дорогие товарищи. новых 
трудовых и творческих успе 
хов, направленных на выпол 
пение решений XXV съезда  
КПСС.

Исполком городского 
Совета народных депутатов.
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II івсстна своими делами ком 
илексная бригада из «Культ 
бытетроя» Н иколая  Федоровн 
ча Репникова. Сам бригадир 
трудится у нас с 1969 года. Это 
опытный, знающий руководи 
тель с большими организатор 
сними способностями. С ним со 
нетуются даж е те, кто имеет 
высшее специальное образова 
ние.

Сам человек очень добросо
вестный и честный, он в брига 
де так поставил дело, что здесь 
привыкли делать  все на совесть.

Вригада Н иколая Федоровн 
ча, взяв повышенные соцобяза 

ф  тельства, выполнила пятилет- Щ  
пий план л  трудится уже в счет 
1981 года. За  шесть месяцев 
этого года опережение графика 
с н ачала пятилетки составило 
5 6 3  дня.

Николай Федорович І’епни- 
ков награж ден  орденом Т рудо
вого Красного Знамени, занесен 
в Книгу П очета управления, его 
ф отограф ия  постоянно висит 
на Доске Почета у п р а в л е н и я  и 
треста « Лисаковскрудстрой ». 
а такж е в управлении Г лавку
станайстроя. Об опыте работы 
его бригады выпущ ена брош ю 
ра.

На снимке: бригадир Н. Ф,
Рспников,



По и т о г а м  у ч е б н о г о  г о д а

Подведены игогіі учебно 
го года п сети партийной 
экономической и комсо.моль
< кой узеб ы  парткомом 
нооГюгатнтельного к >м • • п ч 
і а.

Партийными. комсомоль 
СКИМИ, профсою ЗНЫМ1І <.рг«» 
нпзациямн цехов ирод к т а  
значительная  работа по со 
вершенствованию марксис •
1.0-ленинского и :>К0ІЮ М І гиб
кого образования трудящих 
ся, направленного на глу< * 
кое изучение документов 
съ езд а  КПСС, материал» в 
сессии Верховного С< • га 
( ( С Р .  принявшей но . '• 
Конституцию С С С Р , док.м 
да товарищ а /I . И. Врежи'- 
і а па торжественном 
дании, посвященном <->()!<• 
'НПО Великого Октября, Дру 
гих документов паргии.

Вопросы состояния учебы 
по всех звеньях рассматри 
вались на партийных < > >ра 
ниях, заседаниях партком * 
партийных бюро. На заседа 
ннях парткома слуш ались 
вопросы «О руководстве 
партийной организацией обо
гатительной фабрики  мар 
с и с т с к о -ЛГ1ППІСКОІ1 и экоио-

пр.имениям менялась со
гласно месячной тематики; 
«Пропагандисту», где вы 

ывлялаеь литература по 
всем шкотам и к* каждому 
занятию; «Тебе, пронаган 
ДПС1-» ~ с  методи к ск'ими ре
комендациями и другие. Г»ы 
ли закуплены недостающие 
учебники и плакаты. К км к 
дому занятию первого полу* 
г<ідия ( (м гас..ія.іік і> м< т<>ди 
ческие рекомендации с ука
занием первоисточников, 
Т е х н и ч е с к и х  с р е Д С Т  в.

Подготовка і* праздиова- 
пиіо 60-летпя О ктября , и зу 
чение в школах документов
по обсуждению новой Кои* 
с штудии С С С Р , материалов 
тор,кеч гвенного заседания 2 
ноября докладов Л . И. Вре 
жйева вызвали  широкий раз 

мх  социалистического со 
ревнования среди трудящ и х
ся. Н емаловаж ную  роль Сы
грали п атом пропагандисты, 
К о т о р ы е  помогли взять  слу 
’іпа гелям конкретны е новы* 
шеннкіс социалистически • 
обязательства  и встречные 
планы, в ходе занятий  воз 
о \ж д а л и  нн:ері-с к гкічолііе 
пню их, ув язы вая  изучае 
мкій материал с конкретны 
ми делами людей.

Па м< .‘Данни парткома 
была отмечена хорошая р 
('-оі а в ді'ле партийного, ком 
сомольского и экономическо- 
го образования в железнодо*
; ожном цехе, на фабрике 
обжига, в центральной хим- 

із‘-і .раторин на теплоцеи- 
тре, в центральной л аборато
рии 'автом атизации  произ- 
В( с гва.

Одним из лучш их цехов 
ко-ібнната является  я.- лсм 
и. •.'ороя.пыіі цех. Здесь  
серьезно относятся к пар
тийной учебе коммунистов, 
постоянно работают над по
вышением их идейно полити
ческого уровп і. у м» ЛО \ ! ,

і орепповапию. он помог
(І.О І1М  С Л у і ІМ Т е . ІЯ М  ПріШЯТЬ
индивидуальные с о ц и а .п с іи 
чески • обя . а т е  ІЬС I ва. В про
цессе занятий постоянно уде 
лист внимание т о ч у  вопро-

Тоорстичесяаі и методи
чески грамотными пропагап 
днетамн я ім яю тся  т а к ж е  
II Г Олейников, В. Г. Со 
ловьев, 1). И. Царев к
партийной сети, Д. П. 
Апельхапец, В. 10. Зарнцкчлі. 
В. Ф. Дзюба в комсо 
мольской, В. С. Гррячко, 
Ю. II. Надеев, И. 11 К р яж е  
из С. II. Ксюнин в око 
иомпческой сети.

Вместе с тем па парткоме 
отмечалось. что в органнза 
дни учебного процесса пме 
.тись опр» деленные недостат 
:;и. На обогатительной ф а б 
рике допускались случаи 
срыва іанятий в комсомолу» 
ской сети, переноса занятий 
в ш колах экономического 
о браю вани я .

Отмечались недостатка 
и в организации акономичес 
кого образования ав тотран 
спортного цеха, складского 
хозяйства. Здесь  не оборудо
ваны экономические уголки, 
пропагандисты не прэтостав 
ими  отчетов по итогам года, 

на складском хозяйстве не 
было организовано изучение 
і ; . докого опыта.

Партийный комитет гор- 
нообогатнтельного комбина
та, обсудив итоги учебного 
года, в своем постановлении 
решил считать основной за- 
,ч Iі партийных органнза 
цғиі дальнейш ее усиление 
идеологического влияния в 
массах, повышение теорстн 
ч ескою  и методического 
уровня проводимых занятий 
во всех ф ормах обучения, 
углубленное изучение слу- 
.-і !«•. жми м а іерналов  25  
съ езда  КПСС, новой Консти
туции С СС Р. документов 
партии, произведений В. II.

Им з а в т р а  б ы т ь  
н а с т а в н и к а м и

Вероятно, каждый Человек 
помнит тот день, когда он 
ні еркые пришел на произ
водство, стал рабочим. От 
того, как принял новичка 
коллектив во многом опреде 
ляетея  и дальнейший трудо
вой путь молодого рабочего. 
Т( л і о іее, что обычно пер
вые впечатления надолго 
остаются в памяти. А вот 
каковы они приятные пли 
Пет лто зависит от перво 
го знакомства с бригадой.

В управлении < Отдел 
строй» много молодежи. 
Кжегодно туда приходят в ы 
пускники школ. училища, 
техникума.

У нас состоялась беседа с 
молодыми рабочими, их на 
с ізви икам и . Говорили о том. 
как вовлекают их в о бщ е
ственную ж изнь коллектива.

Прием на работу, в общем 
то. расписан по т р а ф а р е т у - 
отдел кадров, участок, бри 
гада. На месте бригадир з а 
крепляет  новичка за опыт 
ным рабочим, говоря при 
атом ставшие уже тр ади 
ционными слова вот твой 
наставник, учись.

Что же. на первый взгляд, 
гс нормально. Но проходит 
Лень, неделя наставника по 
нрои з одственной необходи
мости отправляю т в дли тель
ную командировку, ученик 
о с  гается. А может быть п 
наоборот ученик в к о м ан 
дировке, наставник в городе. 
Так неожиданно прерывает 
ся связь  меж ду двумя л ю д ь 
ми. нужными друг Другу. 
Конечно, может быть, опы т
ному рабочему зто б е з р а з 
лично. по только не для м о
лодого человека. Тем и*1 ме 
нее такие случаи в «Отдел- 
строе» стали уже обычными 
и привычными для  всех.

Н ельзя  сказать , что и 
«Отделегрос > не занимают 
с я  п ае  г а вн нч о (  і ком.  К о е  ч'і < •

раооту. по в последнее в р е 
мя активность ее. как ком
сомольского организатора не 

аметна. Контакт с. коме » 
м ю  іьцам и происходит лишь 

тогда, когда необходимо со* 
бнра і ь ч . пс кие взносы. 11е 
случайно они не могут 
вспомнить, когда проходило 
последнее ко м со м о л а  кое 
собрание.

В «Отделе, рое» кмждг.а 
М О Л О Д О Й  рабчоий, по с \ г  и . 
после работы предостав ген 
самому себе. Вместе соби
раются крайне редка), похо
ды, экскурсии, диспуты не 
практикуются, К О М С О М О Л ! ,  
скнй прожектор бездей 
ствует. Все это говроит о 
том. что комсомольская 
органи іация практически 
внимания к молодым рабо
чим не проявляет. А  п ар 
тийная организация работой 
комсомольской организации, 
кстати, самой многочислен 
ион в тресте, не интересует
ся. В этом году еще ни рл у 
не заслуш ивали на парт
собраниях К О М С О М О .І Ь М іО Г О  
секретаря  а го признала 
заместитель с м р ет ар я  пар
торганизации . I. Пищугниа.

Во многих трудовых кол 
лективах бытует прекрасный 
советский обычай посвя
щение в рабочие. Что он и < 
себя представляет знают вс( 
Существую т так же вечер, 
встреч, знакомств с руково
дителями, передовиками 
производства. Польза их не
сомненна. Об т о м  говорили 
участники беседы и впо іие 
уместно задать  вопрос адм и 
нистрации, партбюро. по 
с т о й к о м у  «Отделстроя» 
почем\ подобные меропрня 
тия > них не проводятся ’ 
Тем более там работает 
столько молодежи. Ведь 
именно си завтра  предстоит 
стать основным кадровым 
костяком всего управления



мнческои учс-иоіі трудящих
С Я > .  < ' ( )  С О С Т О Я Н И И  І І О Л 1Г П І

ческой і иформ ацип і; ц . і , 
комбината и задачах п.іп 
тийиых органи іацнй по в, 
іюлненню пост нон і. ніпі 
ЦК КПСС’» іі др'лтю

В течение учебного года
в 1і.і5 школах и ...... ір; .
занимались 2 8 8 0  четог к. 
во всех формах с и. \ : і< ■ і (т: і р.1 
ботало 21 3  пропагандиста. 
Практически все пронаган 
диеты прошли аттестацию и 
приняли личные творческие 
планы.

Н процессе учебного года 
с целью обобщения и р.и 
проетрапения опыта ир и 
депо 3 теоретически* кон 
ферепции, 6  открі пы:; іалл 
тніі, :і совещания с мни им 
К началу учеГнюіо г о  іа в г , 
бинете ноли тіічп кого чро 
свеіценпя были о рорм н-н : 
выставки ■ 11о чі і нпфорлм і . 
РУ'’, где литература по н

Под отв т- 
ственность 
руководите, ей

I! "Лиса!,'опекой нови 
,К:’ .'!8 опубликована статна
• Народный заседатель».

Но і . что отвечает редаі, 
ции начальник о] - а . Інг.і 
конского Г< )Ка тог М I ' 
Лим:

«Сообщаем, что ст.ш .а 
« Народный заседа гелі. •
обсуждена на оператиіаі г,і 
совещании работников огд 
ла п присутствии руководи
телей хозрасчетных пред 
приятии.

В настоящее время прнн. 
то решение: под личную  
ответственность руководите
лей хозрасчетов освобож  
дать народных заседателей  
от работы в те дни, когда и ■ 
необходимо выполнять свои 
обязанности в народном су
ае».

и , п ш ю т  о о >  ч е ш н  в  ш к  > .. ч
с практикой коммуиисгнчес 
кого строп тел асгва Все по- 
Стаііовленип партии И I р.ми 
і іьстпа в школах • своевре
менно научаются, находят 
широкий отклик у слушате 
Лей. Пропаі андйсп  I при 
дани большие значение нау
чению произведений класси
ков марксизма  ленинизма.

I і і фабрііі." Гі\Н > партий
ная органи іация уделяет 
д< і і нос внимание идейно- 
: о.'іиіи ' кому воспитанию 
трудящ ихся.  Здесь  работает 
больш ая  армия  работнике ; 
идеологического фронта: ЗИ 
пропагандистов, 20  агитато
ров. 10 но, ін і информаторов. 
Хор НПО I едет заня тия в 
школе о Политика КПСС 
иар'Ч'Н ’М !1 ІНШИ іМ 11 ДОЗ 
с шин» пропагандист комсо
мольского круж ка  Г. Ф. Ж<- 
ле .чиков. Придавая должное 

ііачение социалистическому

{Улучшать 
[ к о н т р о л ь  

и п л а н и р о в а н а
I Па последнем заседании 
1 президиума обьеш і ценного 
і Киміпета профсою а ( ( )КІI) 

і роста « Л исдковскрудетрой» 
і были обсуждены такие вон- 
; росы, как работа профгрупп 
' в автобазе  . \ ;’ п практика 
, планирования дсчтелыю стп  
I местного комитета У М Р.
I В автобазе действует 
I шесть профгрупп Наиболее 
1 активно работают профгру 
I поргн II Ж урба и Л. Ниш
I някова. Они оказывают по- 
! мощь месткому при разра- 
■ сотке соцобязательств, при 

подведении итогов социали
стического соревнования, в 
улучшении трудовой и обще 

, ственной дисциплины.
Однако, со стороны м е с і -  

кома слабо осуществляется

.ленива, выетуп.іенин и ре- 
й I ’еііера чьноі о секрет аря 

НК КПСС П р 'Л седлһ  а 
11! • 'іі.иіч м,і Верховного Со-

а ( ССІ • . I 11.1 .річкіісьа. 
превращения получепні.іх 
аканий н активную жн ы г  
иую позимпю. Партийной. 
пр<)фсогозной, КОМСОМОЛЬСКОЙ 
организациям необходимо 
повысить зффсктивность  
проводимой учебы, доби
ваться безусловного вы п ол
нения и перевыполнения 
обязательств  1978 года 
года ударного труда к а ж 
дым коллективом п сл у ш ате
лем. повышения эф ф е к т и в 
ности производства и к аче 
ства работы, укрепления 
і рудовой и общественной 
активности.

II. КРЛСНОГ.ОРОДІІКОВЛ, 
заведующая парткабинетом

парткома Лнсаковского 
ГОКа.

контроль іа работой проф 
групп, 11\ деятельность не 
обсуждаі ісл на нас'Д імчп 
месткома не обобщается и 
не распространяется опыт 
л\ апьіч профгрупоргов.

Президиум ОКИ ПореI, і 
м м ідовал председате. по
мі сткома автобазы  Г>. Мор 
гунову устранить педостат 
кн. пернодич сі и проводит і, 
семинары иік;труктажи с 
и; ’офгру портам н и ааслушн 
вать их отчеты па заседа 
пнях месткома.

11 ре шдиум . отметил так 
а е. что в У М Р  по плану 
общ ее собрание проводи тез 
раз в квартал , тогда как пу 
жно еж емесячно. Упущения 
в плане работы месткома 
вы раж аю тся  в том, что на 
собраниях и заседаниях 
местного комитета не р ас
сматриваю тся  вопросы по
вышения производительно
сти труда, соблюдения ре 
жима ж онотин, о состоянии 
правовой пропаганды, трудо 
вой дисциплины, о работе 
товарищеского суда.

делается Ксть н астав ,и і н,
і о  і о р ы е  н о  нас г о  .......му а

ннмаіотся зтпм делом. Ію  
если б])ать г целом по управ 
лению, работа эта органіі о- 
напа не на должном уровне.

Н аставничество не з а м ы 
кается только в нроазвод 
ственных рамках. Рабочему 

воспитателю нужно хоро
шо нать ж изнь своего подо 
печного, его стремления н 
запросы. А для  згого не 
обходимо встречаться  в сво
бодное время в неприну
жденной обстановке. Это Ж е *  
в «Отделстрое» практикует 
ся не часто.

Мало привлекается  моло 
д ,кь к общественной жизни, 
к комсомольской. У час і пн к 11 

беседы Г. Ш ахова, В. К о 
ж евникова I! Кирш II д р у 
гие говорили о том, что се 
Ярстарь ж үісіімольской орпі 
ннзации 'Г. Дыхннлкина по
началу пен то.'.о в зялась  за

I І ре дее да толі о Мес і лого 
к о м и т е та О. Ш а '  пн кому 
рі і а і ие н до в ап о  ш и р е  п глуо 
, Та ■ р  і е е г . і а  I р и г а  і Ь  Н а  3 3 1  і 

пилх и с о б р а н и я х  вопросы 
ирои інодственного х аракте-

1 ІР О Ф С О Г О З Н Л Я  ж и з н ь

ра, устранить упущения в 
п іапіфованнп.

11. ГРИГОРЬЕВ.

Отчит ывалс я
п р о ф к о м

1 ию ля 1978 года состоя
лось заседание профкома 
Л ГОКа. Выл обсуждтн воп
рос о выполнении постанов
л ения бюро Лнсаковского 
горкома Компартии Казах 
стана от 31 марта  1978 года 
<•• О работе профкома Лиса 
ковского ГОКа в свете реше-

и тогда уж е пм придется 
опекать молодых ІІ где га 
р а н т л ,  что они будут вк.та 
дыватв и обучение молод 
,і,и все свои возможнос.'іі н 
силы .’ Ведь им п р о с т  с к: 
’.ать как  учили меня так 
учу п я.

В конечном итоге, несмо- 
Гр і на не е.ат фронтов р; 
бот дл я  • О тделстроя». нель 

л оправдать  то безннициа- 
тивное, ф ормальное отнош е
ние і; движению наставниче
ства, к закреплению  моло 
дых кадров, которое там наү 
блю дается  Уместно с д е л а н ,  
упрек и комсомольцам. 
Именно им легче войти в 
контакт с новичками, о к р \  
ж ить их товарищеской . 
той и вниманием, но в иг.гч 1 
комсомольцев таю, е не ч \ ,. 
СТВуеТСИ, В ЗГОМ ОТН НПсіІИИ 
они не делали п не д.'лают 
абсолют но ничего.

В. ХУДАИГ.КРГКНОВ,

ііиіі XXV ст.еада К П С С ' .  Па 
год профі • х.і ,М ГОКа прові і 
: ііі заседаний. Лктнви .про 
га паск работа товарище і ки < 
судов, введены «контроль
ИІ. іе карточки* НО ................
пню постановленніі вы ш е
стоящих органов .п свои \ 
собственных, ИТОГИ сорецію 
вания между лучшими кол 
лективами подводятся еже 
суточпо. Г>Ы III выявлены II 
недостатки. Но ним принято 
постановлеине профкома.

II.і заседании прнсутство 
па. III предіеда толь обкома 
профсоюзов рабочих метал 
л урги ческоіі промышленік I 
стн Г. 11 .Иремсев. заведую 
щий организационным отде 
лом горкома партии Л. II. 
Овчинников, секретарь парт 
кома Л ГО К а В. И. Матвиен
ко, председатели первичных 
профсоюзных организаций

Б ы л  рассмотрен органн.м 
циоииый вопрос. Председа 
телем профкома Л ГО К а 
избран II. С. Ланкин.



П и сь м а ,  в к о то р ы х  жнт-* 
.ми Л и с а к о в с к а  ж алунгтси  на 
с о ст о я н и е  к в ар т и р ,  где 
пни п р о ж и в а ю т .  и ре 
д а к ц и ю  при ходит  о ч е н ь  мно
ГО. Н е ВС1‘ ОНИ Пуо.’ІИКую»О! 
в г а з е т е ,  т. к. в н е к о то р ы х  
і п  них п о д н и м а ю тс я  о д н о 
ти п н ы е  нроо. м*мы (о тветы  
в ы с ы л а ю т с я  ч а с тн ы м  н о р я д  
к ом ) .  По г е л и  пронести  а и а  
л и з  п о л у ч ае м о й  к о р р ес и о н  
до нңии .  го м о ж н о  е д е .и н ь  
вы вод .  ч го оо.'іыпиис'і во авго  
рои I!(‘ з н а ю і  СОСТОЯНИЯ ж и 
л и щ н о го  ф о н д а  город;), нра 
вил  техии  іеской зк е п л у а  і а 
ңип и.іі.'іых зд ани й ,  ср о ко в  
і е к у щ е г о  и к ап и т а л ь н о го  р ‘ 
мои га, п р а в  и о б я з ан н о ст ей  
к в а р т и р о с ъ е м щ и к о в .

М ы в ая л и  вы б о р о ч н о  не 
с к о л ь к о  писем, на к о то р ы е  
и п о с т а р а е м с я  д а т ь  ответ .

Вот, к п р и м е р у ,  что і»:і 
ш у т  ж и т е л и  д о м а  №  2 п я т о 
го м и к р о р а й о н а :

«Наш дом сдай и эксплуа
тацию в 1975  году. Не б у 
дем говорить о мелких недо
делках, о детских площ ад
ках, которые сделаны летом  
1977  года, об озеленении, 
частично выполненном
жильцами д о м а  вес
ной этого года.

Главное ж е горе в на
шей экспериментальной кры 
ше. Зимой канализационные 
трубы забивает снегом и за 
мерзшим конденсатом, а 
весной жители пятых этажей 
наблюдают на потолках 
радужные пятна.

На ответы руководители 
ЖКО ЛГОКа по поводу не 
однократных обращений жн 
гелей нашего дома и домово 
го комитета обижаться не 
стоит; отказа не было. Обе 
щают. Ііо ... воз и ныне там. 
Хотелось бы увидеть, чтобы 
воз наконец то сдвинулся с 
места. Какой асе это образ* 
цоьый город, если уж е боль 
ше года мы не можем найти 
виновника изготовления той 
злосчастной крыши и 
исправить то, что можно бы 
ло сделать сразу лее при 
с троительстве».

Гакое же письмо могли 
бы прислать и жители  домов
Мо 1 II \Іо О ЧР I ШЧП'ПГП МІІ-

Б езрулон ная  кровля 
:*то шаг вперед в строитель 
с'іке, нововведение, позво
ляю щ ее ускорить темпы 
сгроителі.сгва нашего горо
да. Моалю только гордиться, 
что п нашей области оно 
было прнмененно впервые в 
Лисаковске. По, как  всегда 
бывает при внедрении по;: 
шести. только практика, 
голько время может выявить

И А Н  О  Т О М ,

С

псе хорошие и плохие сто
роны нового. Так получи 
і' сь и іі данном случае.

«Лхнлесовой пятой» и па 
ших жилы х .іданиях (с лю 
бой кровлей) являю тся  вен- 
) иллционпіле грубы. Вшюв 
ник этому резкий пере  
над температур в зимнее 
время. По ->той причине кон 
д е н с ат  в трубах то смерзает 
с>; то  оттаивает, из-за чего 
и появляю тся  иногда разво
д ы  на потолках пятых эта-
• .ей. Строители решили 
ликвидировать  н о  непрпні 
нос  явление и предложили 
не выводить трубы  на 
открыты й воздух, считая, 
что естественная  вентиляция 
чердачного помещения, где 
не чувствуется так ая  резкая  
смена температур , вполне 
достаточна для  вы тяж ки  в о з 
духа и геппрений из труб.

Изменение проекта было 
согласовано с заказчиком 
отделом капитального стро- 
т  мьсгва  Л ГО К а, о чем не 
сказал  в своем ответе ж иль 
цам М. И, Сухачев.

Ж и зй ь  показала  несостоя 
гелыю сть такого решения. В 
соответствии с договором, 
трест был обязан  по требо
ванию зак азч и к а  сделать  пе
ределки, что и было выпол
нено на домах ,\« 2 пятого іі

Обращается к вам житель 
города, пятого микрорайона, 
дом 18, кв. 71 . Суть дела в 
том, что при заселении квар
тиры в июне 1977  года она 
была с массой недоделок. 
Сам я много времени нахо 
днлея в больнице и уста
новить причину этих недоде
лок по смог. И вот, 11 янва
ря с. г. я обратился за по 
іүіощыо в ЖКО ГОКа к глав

ному инженеру. Этим чне 
лом было подано заявление 
с указанием недостатков 
квартиры. Четыре раза при
ходила комиссия Ж КО, в 
том числе и сам главный 
инженер. Члены комиссии 
повозмущались работой
строителей, попожимали
плечами и ушли, пообещав 
устранить недостатки.

'[не.іа 10 15 мая с. г. я 
в пятый раз заш ел к главно
му инженеру ЖКО опять с 
вопросом: «Когда будут  
устранены недостатки?» Он 
ответил: «Как строители сра
ботают, дело передано нм». 
Очевидно, он имел ввиду 
строителей треста. И, как 
видно из вышеизложенного, 
прошло уж е 5  месяцев, а 
дел никаких.

М ожет быть отзовется ма
стер. выполнивший эту ра
боту. Тогда я со своей 
семьей выскажу ему «спаси
бо» через газету, лишь бы 
он нашелся. У хорошего хо
зяина сарай лучше делается, 
чем эта квартира отделана.

Еще раз прошу пас, помо
гите мне восстановить квар
тиру. Недоделок я не опи
сал. Их в ней масса. Полы 
негодные, обои висят, зимой 
кругом дует. Даж е снег в 
квартиру залетает. Всего пе

кого отдела Л . В. Корсака , 
главного технолога треста
С. В. Е фрем ова,  главного 
и нж енера управления
<■ Отделетроп ■> Л. Л. Б у р д и 
ну.

Вот результат  :>той бесе
ды:

Кров ііі протекает и склю 
чительно по вино строителей 
« К у л ь т б ы т а  роя». Бригада 
к р о в е л ь щ и к о в  не в ы п о л н и л а

температурны й шов ком 
пенсатор, из-за чего появи
лись трещины, через кото
рые и просачивается вода. 
Трест не отказы вается  
устранить недоделку, вся з а 
д ерж ка  в отсутствии специ
алистов, которые в данный 
момент находятся в коман
дировке. А. II. М оцер за в е 
рил, что неисправность бу
дет устранена в июле.

П рям ая  вина строителей 
нз «О тделстроя» п в том, 
что в квартирах  отстают 
обои. Это результат  их недо- 
бросовестной работы. Г л а в 
ный инженер «Отделстроя* 
А. П. Бурдина обещ ала 
исправить положение в тече
ние месяца.

П осложнее обстоит дело 
со столяркой и деревянными 
полами. Трест получает го 
товые изделия, а они в б ол ь
шинстве случаев не соответ
ствуют ГОСТу. Складских 
помещений для  подсушки 
изделий в «Лисаковскруд- 
етрое» нет и не будет 
не предусмотрено проектом. 
Поэтому строители исполь
зуют то, что есть.

Не лучш е положение и с 
использованием линолеума 
для  покрытия полов. М ате
риал этот применяется в н а 
шем городе впервые, опыта

как  трудно прикрепить столк 
к стенке. Чтобы прибить его
было испорчено немало гво
здей...

Итак, мы выяснили, какие 
недоделки устранят  строите
ли. Остальной ремонт дол 
жны произвести работники 
Ж К О  н сам ж итель  кварти 
ры.

С ъем щ ика ,  конечно, б о л ь
ше всего интересует, что он 
долж ен сделать  сам за свой 
счет.

В договоре найма жилого 
помещения сказано:

«Съемщик обязан в тече
ние действия договора про 
изводить за свой счет, в 
установленные сроки или по 
мере необходимости теку
щий ремонт занимаемых жн 
лых помещении н мест обще
го пользования».

Попробуем уточнить: « С о 
гласно договору найму, 
съем щ ики  ж илы х п о м ещ е
ний и члены их семей обяза 
ны за  свой счет приводить 
в порядок по мере надобно 
сти ж илы е помещения п м е 
ста общественного пользова 
пня, производить побелку 
потолков, окраску  и оклейку 
обоями стен, окраску  вторых 
рам и изнутри первых рам, 
вставку стекол, окраску  по
лол и дверей в квартире». И 
все то, добавим мы, что бы
ло им повреждено во время 
пользования квартирой».

Д л я  снабжения необходи
мыми материалам и  и обеспе
чения специалистами по р е 
монту в Л исаковске создано 
РСУ.

«Если же ремонт вызван 
неисправностью здания или 
домового оборудования или 
связан  с проведением капи
тального ремонта, текущий 
ремонт выполняется  дом;) 
управлением за  его счет. 
Домовое управление обязано 
так ж е  за свой счет произве
сти замену вследствие нор 
мального износа дверей, 
окон, исправить полы и, если 
нужно, перебрать и заменить 
в них доски или паркет. З а  
счет домоуправления дол
жен быть отнесен так ж е  т е 
кущий ремонт домового обо
рудования печей, централь-

ИИСЬМО П РО ВЕРЯЕТ Ж У РН АЛ И С Т

как в г о р о д е  о б с т о и т  д е л о  
р е м о н т о м  ж и л ь я



кроранона, т. к. и на этих 
зданиях  сделана бсмрулои 
пая  кровля  и стояки венти
ляционной вы тяж ки  не вы 
ведены над крышей, а вес- 
нон в квартирах  пятого .тга 
аса на потолках появлялись 
цветные разводы...

Как и положено, редакция 
послала запрос в Ж К О  
Л ГОКа, в чьем ведомстве 
находится дом №  2 пятого 
микрорайона, с просьбой 
принять необходимые меры 
и сообщить о том, что ими 
сделано.

Вот, что ответил испол
няющий в то время обязан 
ности начальника Ж К О  
і\1. И. Сухачев:

«На Ваш запрос по пнсь 
му домового комитета дома 
№  2 пятого микрорайона со
общаем, что факты, изло
женные в письме но поводу 
протс кания кровли справед
ливы.

Трестом «Лиеаковскруд 
строи» выполнены экспери
ментальные крыши на домах 
№  2 пятого микрорайона и 
№  2 четвертого микрораіі 
она. ІІрн устройстве кровли 
допущены отклонения от 
нр >»‘кта; капали .лп.и жаі.и 
трубы не выведены над кры 
шеіі (согласно проекта), а 
оставлены в чердачном по 
мощении, из-за чего происхо
дит конденсация испарений, 
и образующийся в зимнее 
время лед, при таянии за 
танливает квартиры на пя 
тых этажах.

!Іеоднократные обращения 
к руководству треста -«Лиса 
ковскрудстрой» об ус гране 
нии допущенных недоделок  
оставлены без внимания».

Такой  ответ, конечно, но 
способствует созданию оптп 
мистического настроения у 
наших горожан и мы, есте
ственно, бросились, как  го 
ворят, «искать крайнего»..
II нашли ими оказались 
в равной мере, как строите 
ли треста « Лисаковскруд 
сті ой», так  и отдел капп 
тального строительства Ли- 
саковского комбината.

четвертого .микрорайонов в 
мае т ого  года.

Почему Г.ві руководителю 
Ж К О  комбината не ра ю 
браться  во всем и не дать 
обстоятельный ответ на воп
рос п редседателя  домового 
комитета?

К сожалению, тема, под
нятая  нашими горожанами, 
:пим не заканчивается . По 
требованию комбината трест 
устранил неисправности 
только на домах, подведом
ственных Л ГОКу. А рядом, 
в четвертом микрорайоне, 
стоит дом №  1 с такой же 
без рулонной крышей, с не 
вывел иными стояками в ен 
тиляционной вытяжки, с 
промокающими потолками. 
О тличает его от тех домов 
только ю, что он находится 
в ведомстве треста. З а к аз  
чпі. сам исполнитель. Мо 
жет поэтому здесь не веду г 
ся переделки?

Очень серьезный вопрос 
подняли жители  дома .V» 1Н 
пятого микрорайона:

«Жильцы дома просят по 
мочь нам в ремонте наш ею  
нового дома.’ М ною было ра 
дости при заселении, но про 
шел первый дождь н радость 
померкла, потому что вся 
вода просачивается сквозь 
потолок, в комнаты, а в ко 
рндоре потоп. Мы первые 
почувствовали весну: при 
грело солнышко, снег на 
крыше стал таять и вся вода 
собралась в коридоре и у 
нас в комнатах.

Нол линолеума весь по 
трескался, разош елся по 
швам, которые и склеивать 
невозможно, плинтуса не за 
деланы, косяки шатаются, 
деревянные полы рассох  
лись.

Обращались мы в ЖКО  
Л  ГОКа, было у нас собрание 
жильцов, но ремонтировать 
крышу к устранять остал'» 
ные недостатки никто не 
обещал.

Просим помочь нам разо 
браться в этом и устранить 
эти недоделки».

«Уважаемая редакция!

ОПИШЕШЬ* .
Л вот и ответ:
«На ваш запрос по поводу 

письма жителей дома №  18 
пятого микрорайона со
общаем: для обследования  
квартир дома №  18 нами 
совместно с УКСом комбнна- 
га приглашались представи
тели треста «Лисаковскруд- 
строн>>.

Комиссия пришла к выво 
ду о необходимости устране
ния имеющихся дефектов.

Акт обследования и за 
явления квартиросъемщиков 
на выполнение ремонта пе
реданы в СУ «Отделстроіі > 
тов. Бурдиной А . Л.->.

Ответ отписка, «отф ут
боливание-',  и:і которого 
ж ильцы  дома так  и не помя
ли на что им можно н адеять 
ся. А ведь именно и этом 
случае нужно было бы до 
скопал ыіо во всем разо 
браться, рассказать , что мо 
ж ет быть исправлено, а ч ү о  
пег, указать , как требуюі 
этого кварт прост.емщики, 
виновных, подсказать какие 
работы долж ны выполнить 
сами жители. З а  состояние 
квартир н всего здания не- 
I>« д кварти росьемщ икамп  
отвечает только Ж К О  п сов
еем мм незачем выяснять  
что нибудь в других оргаімі 
м ңпяч «Отде істрое >,

тресте м т. д. ото о б я зан 
ное іь ж илищ но ком м уналь
ного отдела.

Что ж е  случилось с до 
мом .М" 1 <! п я т о г о  .шкрораіі 
ома?

Каіі известно, :>то дом 1 1 0  

вой серии, в котором гора і 
Д о удобнее расположены 
просторные комнаты, кухня 
больших размеров, есть лод 
жни. Л нсаковцы  дали высо
кую оценку квартирам  в та 
ком доме. Но...  первый 
блин получился комом. По 
чему?

Для  того, чтобы это выяс 
пить мы  собрали за  круглым 
столом заместителя  главного 
и нж енера треста А. И. Мо 
цера, начальника техничес-

ооращ ения с ним еще нет и, 
что еще бо.чее усложняет  д е 
ло, выбирать  тоже не из ч е 
го. Что дадут, то и идет в 
дело. У линолеума есть ко 
варное свойство с течением 
времени усыхать, стягивать
ся. Отделочники с самыми 
добрыми намерениями ста 
рались уложить его так, что
бы не было ни единой м о р 
щинки или вздутия, а он 
взял  да потрескался.

Согласно положению все 
недоделки, которые в ы яви 
лись в течение года эксп л уа
тации объекта, трест своими 
силами и средствами должен 
устранить. Он н не о т к азы 
вается выполнить свою з а 
долженность. В данном слу 
ч а О трудность з а 
ключается в отсутствии ли 
нолеума. Главный инженер 

треста В. II. Дронов, з а в е 
рил, что пі)и первой возмож
ности в ближайш ее время 
полы будут перестланы.

Что касается расшатан 
пых ко< яков, то ответ па это 
да іп и ютпики Ж К О  Л ГОКа
II. В. С ернк (стаж работы 
в Ж К О  7 лет) н В. В. Ми 
:,лйлпк (стаи; работы <і
лет.)

В наши стены забить 
гвоздь, говорит Иван Ва
< ильевич, почти нево з
можно. А косяки по проекту 
кренятся гвоздями. Не спа 
сают положение н «пробки*. 
Со временем они раешаты 
в потея.

Д л я  наглядности они по 
казали  в ремонтируемом 
ими кабинете на 5 этаже 
здания управления Л ГОКа.

В газете от 21 июня 1978 
года было опубликовано 
письмо Г. Гриценко, в кото
ром писалось, что в их 
квартире на пятом зтаж е 
дома №  17, 2 микрорайона 
протекает кры ш а и она не 
может добиться се ремонта.

Нам отвечает и. о. начал ь

ного отопления, водопрово
да, канализации, основной 
электропроводки, газового 
и ванного обо ру д ован и я ' .  
« Официальные материалы  
конституции по жнлнщно- 
бытовым во пр осам ■>. Проф- 
издат 1971 г., стр. 80.

Д ля  определения необхо 
димости текущ его  ремонта 
по зая вк ам  жителей  за  счет 
Ж К О  согласно Постановле
ния Совета Министров 
С С С Р  от 26  августа 19(>7 
года №  8 0 7  долж ны  быть 
созданы комиссии с у ч а 
стием домовых комитетов.

По положению о проведе
нии планово-предупредитель
ного ремонта комплексный 
капитальный ремонт наших 
ж илы х зданий проводится 
через 3 0  лет, выборочно 
через лет, текущий через 

года.
Есть сроки пользования 

отдельных частей или обо
рудования помещений, по 
истечению которых они з а 
меняю тся пли ремонтируют 
ся. Например: деревянные 
полы 8 1 0 . іет, полы из іи- 
полеума 5 (> лет, двери 

IО лет, ваины 10 л е  т 
и т. д.

В конце хочется па пом 
пігть, что по положению (і I 
проц. ремонтных работ дол 
жиы производиться ВО вто 
ром и третьем кварталах. 
Чтобы осуществить ото, со 
ответствующпе организации 
долж ны  вовремя па этот не 
рпод обеспечить свои Ж К О  
необходимыми материи памп 
и рабочей силон.

А. ЛУКЬЯНЧИКО В.

ппка жилнщно коммуналь 
го отдела Л ГОКа В. Куро- 
паткин: «На заметку, опуб
ликованную в газете «Лисп 
ковская новь» в №  15, со
общаем. что ремонт кровли 
дома .V  17. 2 микрорайона 
будет выполнен в июле 1978 
года».
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ГАЗЕТА  ВЫ СТУПИЛА. ЧТО СДЕЛАНО?



Л етнее время — время 
отпусков, самого активного 
отдыха трудящихся. Выезды  
в лес, поездки по городам  
и республикам страны, похо
ды и экскурсии, вечера и 
конкурсы — все это в ру
ках тех, кто хочет провести 
свои досуг интересно, содер 
жательно, к пользой.

А  что делается в этом  
отношении в нашем городе? 
Как проводят свои досуг ли 
еаковцы? Есть ли база для 
активного отдыха трудящих
ся?

Со всеми этими вопроса
ми, со своими мыслями и 
предложениями мы хотели 
бы, чтобы на страницах на
шей газеты выступили руко
водители профсоюзных ко
митетов, секретари партий
ных и комсомольских орга
низаций, представители гор
кома комсомола — словом, 
все те, кто непосредственно 
этим занимается.

Сегодня мы публикуем  
выступление секретаря ком
сомольской организации ф а
брики обогащения Л. КРА-
сновскои.

Б о л ь ш а я  работа  проводит
ся ф абричным комитетом и 
комитетом комсомола по 
организации досуга молоде
ж и  на фабрике. Хорошо про
ходят вечера, посвященные 
чествованию передовиков 
производства, ветеранов вой
ны и труда, знаменательны м 
датам. Л а этих вечерах м о
лено услы ш ать  много инте
ресных рассказов  из ф р о н 
товой ж изни  ветеранов вой 
ны, рассказы  о развитии н а 
шего города, фабрики, по
знакомиться  с судьбами то
варищ ей по работе. Здесь  
ж е, в торжественной обета 
повке проводится н агр аж де
ние передовиков производ
ства, а после торжественной

части, как  правило, прохо
дят различные конкурсы, 
игры, аттракционы. II на 
протяжении всего вечера 
звучит м узы ка  — играет наш 
инструментальный ансамбль,

водится немалая .  Очень 
большую помощь в этом 
отношении мы ощ ущ аем  со 
стороны председателя  ф а б 

кома Ю. Г. Ликутиной, н а 
чальника ф абрики  Н. А.

ОТДЫ Х — ДЕЛО С ЕРЬ Е ЗН О Е

р езультате  КВН  был сорван. 
При такой ж е  «активности» 
прошел смотр-конкурс
«А лло, мы ищем таланты », 
организованный комитетом 
комсомола ф абрики  и фаб

Участники или приглашенные
руководит которым Н. Х ар 
ченко. Много времени, э н ер 
гии уходит у ребят на подго
товку к вечерам, разу ч и в а
ние новых песен.

Интересно прошел вечер, 
посвященный 5-летнему
юбилею фабрики. Те, кто р а 
ботает здесь недавно, узнали  
об истории создания и р а з 
вития нашего коллектива. 
Хорошо были подготовлены и 
проведены вечера, посвя
щенные 1 и 9 Мая, М еж ду 
народному ж енскому дню, 
Дню Советской А рмии и 
Военно-Морского Флота. А 
сколько выдумки, фантазии  
и энергии было вложено в 
проведение новогоднего в е 
чера! Б ы л и  здесь и скоморо
хи, и клоуны, хорошо проду
мана остроумная программа, 
организован костю мирован
ный бал. Тематические вече 
ра в этом году организовал 
комитет комсомола комбина
та в клубе «Горняк», в р е 
сторане «Оолит».

О рганизовывали мы в ы ез
ды на ры балку, в лес. Про 
бовали организовать  поездку 
в другие города на выход
ные дни. Но здесь нас под
вел областной комитет по 
туризм у  и экскурсиям: путе
вок нам не дали.

В целом, можно сказать, 
что работа по организации 
досуга молодежи у нас про-

Ш елтякова. Ю лия Григорь 
евна проявляет  много энер 
гии для  проведения разл и ч
ных мероприятий. Всегда 
интересуется нашими делами 
и Н. А. Ж ел тяков .  Часто вы 
зы вает  начальников смеп, 
комсомольских групоргов, 
спрашивает, чем занята  м о
лодежь.

Но при всем том мы с со 
ж алением  долж ны отметить, 
что вся проводимая нами, 
кропотливая работа по орга 
пизации досуга не вызы вает  
должного энтузи азм а  со 
стороны молодежи. В целом, 
во всех м ероприятиях  уча
стие принимают от силы 
процентов 50  всего состава 
комсомольской организации. 
Как правило, на вечера и 
конкурсы приходят люди 
старше 30-ти лет. Нас этот 
вопрос очень беспокоит. Мы 
неоднократно говорили об 
этом на комсомольских со
браниях. но пока б езрезу л ь 
татно. К примеру, комитет 
комсомола предложил инте
ресную программу для  про 
ведения КВН  м еж ду  двумя 
участниками фабрики. Серь 
езно отнеслась к нему моло 
деж ь участка сушки: проду
мали единую ф орму, эмбле
мы, выполнили все задания 
конкурса. А  команда с 
основного участка обогаіце 
ния не подготовилась, и в

ричным комитетом. Участие 
приняли только три брига
ды, которые и разделили  
меж ду  собой 3 призовых м е - ' 
ста.

Первое, на мой взгляд, 
о чем следует говорить 
это участие комсомольцев і. 
организации и проведении 
мероприятий. Я не случайно 
ск азал а  участие. Т ак  как  у 
нас нередко получается, что 
незначительная  группа лю 
дей, готовит вечер, бегает по 
всем инстанциям, разрабаты- 
вает программу, готовит ко 
стюмы и т. д. Она же, как 
правило, и активна на вече 
рах, остается довольно орга 
низованным мероприятием. 
О стальные ніе — те, кто удо
стоят его своим посещением 

сторонние наблюдатели, 
приходят для  того, чтобы 
их развлекали. В этом, по 
моему, одна из главных при
чин. Ведь не для  кого не 
секрет, что всегда интересно 
и весело тому, кто прини
м ает  самое непосредствен
ное участие. А  если стоять 
в сторонке н ж дать , когда 
тебя поведут за  ручку  в таи 
цевальный зал  пли втянут в 
какую-нибудь игру, конкурс, 
то понятно - удовольствие 
от этого малое. А если не 
поведут? Не пригласят?

Особо мне хочется сказать  
об организации вечеров,

конкурсов. Кап правило, они 
приходят у нас по одному 
шаблону, единой программе, 
что, конечно, не может не 
приесться. Однако здесь 
опять же надо говорить о 
самом непосредственном 
участии каждого комсомоль
ца в этом деле. Ведь если 
организацией мероприятий 
занимаются одни и те ж е  
люди, ясно, что они не в со 
стоянии проявить столько 
ф антазии  и выдумки, сколь
ко мог бы внести более ш и 
рокий круг  участников и н е 
посредственно заинтересо
ванных в проведении досуга 
людей.

По-впдимому, нам надо 
ш ире привлекать комсомоль 
цев, молодежь именно і; 
организации мероприятии. 
К тому же, есть. видимо, 
смысл (особенно в летнее 
время) больше делать  упор 
на совместные выезды в лес, 
на рыбалку, на субботники 
и т. д. Это очень сплачивает 
ребят. Может быть, следует 
перенять практику проведе
ния походов выходного дня, 
применяемую на крупных 
предприятиях других горо
дов. И в этом нам должен 
оказать  помощь комитет 
комсомола комбината. Я ду
маю, что этим вопросом за 
интересуются комсомольцы 
не только нашей фабрики, 
но и других цехов.

Хотелось бы услыш ать 
мнение по поводу организа 
ции досуга и других людей, 
заним аю щ ихся этим, компе 
тептных. Мне кажется , надо 
всерьез заняться  проблемой 
отдыха наших трудящ ихся, 
так как  это один из путей к 
совершенствованию, разиа 
тию внутреннего духовного 
мира современного челове
ка.

На VI международном конкурсе 
имени П. И. Чайковского

Л екарственны е растения 
обладают одним неоценимым 
преимуществом в сравнении 
с искусственно-созданными 
препаратами. Они являю тся  
ж ивыми организмами и сен-

или после дождя этого де
лать  нельзя. А  вот вы капы 
вать корни из сырой земли 
можно, Не выдергивать, а 
именно вы капы вать  лопаточ 
кой. Корни можно еобнпагь

при легочных, почечных, ма 
точных п кишечных кровоте 
чениях.

ЦВЕТКИ ПИЖ МЫ . Пил, 
ма - обыкновенное много



Москва. В столице проходит
VI М еждународный конкурс 

имени II. II. Чайковского. Это 
крупнейшее творческое сорев 

нование музыкантов-нсполните- 
леіі является  в этом году наи
более представительным.

В нынешнем смотре впервые 
выступают м у зы канты  М ад а
гаскара, Индонезии и Турции.

Буднн конкурса полны в о л 
нений, ожидания. Д об рож ела
тельна, тепла и требовательна 
в эти дни атмосф ера Большого 
зал а  консерватории и К онцерт
ного зал а  имени Чайковского, 
где проходят прослушивания 
участников конкурса.

В авторитетное ж юри входят 
известные м узы канты  из з а р у 
беж ных стран и выдаю щиеся  
советские деятели искусства.

Многие исполнители в м е 
ж дународном конкурсе у ч а 
ствуют в первый раз. Есть ср е 
ди претендентов и удостаивав

шиеся многих наград  на других 

соревнованиях.

На снимке: в ы с т у п а е т  с о в е т 

ски й  п и ан и ст  Юрий Л и с и ч е н к о .

Фото А. Конькова и В. К узь
мина. (Ф отохроника ТАСС),
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тизируют вещ ества физиоло- в мешки, а  листья  и цветки 
гически более близкие нам осторожно склады вать  в 
по сравнению с получении- просторные сумки и корзп-

Лекарственные растения
ми на химических предприя
тиях, Врачи стали чаще на
значать  многим больным р а 
стительные препараты , нас
той, отвары. В связи с этим 
общ ая потребность медицин
ской промышленности и 
аптечной сети в лек ар ствен 
ном сы рье растет.

В заготовке лекарствеңно- 
го растптельнгоо сы рья  н е 
редко принимают участие 
люди, не имеющие специаль
ной подготовки, поэтому м о 
гут быть собраны ошибочно 
растения, сходные по внеш 
нему виду с лекарственны ми 
видами. Так, вместо водяно
го перца, собирают почечуй
ную траву, вместо подорож
ника большого, другие виды 
подорожника. Организация 
заготовок дикорастущего л е 
карственного растительного 
сы рья  требует обеспечения 
заготовителей и сборщиков 
необходимыми м етодически
ми пособиями. Во время з а 
городной прогулки, собирая 
лекарственны е травы , вы со
верш аете  полезное дело. А 
чтобы их собирать, надо 
знать  травы  «в лицо», уметь 
распознавать и правильно 
просушить.

КАК СО БИ РА ТЬ? У к а 
ждого растения свой срок. К 
тому ж е  у одних растений 
ценное — листья, у других 

цветки, у  третьих плоды, 
корни, почки. Н иж е говоря 
о разны х  травах, назовем на
иболее благоприятное время  
сбора каж д ы й  из них.

О тправляясь  за  растен ия
ми, запаситесь ножницами. 
С резайте  только ту часть, 
которая  применяется  в меди 
цине.

Все лекарственны е р асте
ния заготавливаю т в сухую 
погоду. Утром «по росе»

ны. Сорванные растения 
н ельзя  мять, сж имать  и 
утрамбовы вать . Это р а з р у 
шает их, а главное вызы вает  
интенсивный распад полез
ных веществ.

КАК СУШ ИТЬ? Сушить 
надо через 2 — 3 часа после 
сбора. Сушите по правилам, 
иначе вы лишите растения 
целебной силы и сведете на 
нет всю свою работу. Мыть 
растения перед сушкой нель 
зя , моют только корни под 
струей воды. Большинство 
растений сушат в тени или 
в хорошо проветриваемом 
помещении, н ельзя  сушить 
на солнце: уменьшается  со
держ ание биологических 
активных веществ.

ЛИСТ К РА П И ВЫ . Кра
пива двудомная. многолет
нее травянистое растение с 
ползучими корневищами. 
Стебель прямой четы рех
гранный, достигает высоты 
1,5 м. На стебле располож е
ны крупные яйцевидно-удли
ненные крупнозубчатые по 
краю, темно-зеленые листья 
на черенках. Цветки у к р а 
пивы мелкие.

Заготовку  листьев про
изводят в период цветения, 
сры вая  их только с цвету 
щ их растений руками в пер
чатках. Сушат листья  в тени 
на открытом воздухе, ;і про
ветриваемом помещении млн 
на чердаках  под ж еле  і н о й  
крышей. Сушить па солнце 
нельзя, так  как листья  обес 
цвечиваются. Л истья  крапи
вы  применяются как крово
останавливаю щее средство

Зам . редактора

летнее травянистое раеге 
ние. Цветки ж елты е, трубча
тые. Цветет в июле — сен 
тябре. Собирают цветочные 
одиночные соцветия во вре 
мя цветения, обры вая  рука 
ми или срезая  ножницами 
Сушат цветы пижмы как и 
листья  крапивы.

Т РА В А  СПОРЫ Ш А ИЛИ 
ГОРЦА ПТИЧЬЕГО
однолетнее транянистое ра 
стение. Стебель ветвящийся 
от основания, членистый, ч а 
сто стеляіцийся, листья  мел 
кие эллекптические или 
удлиненно-ланцетные с ко
роткими черешками. Цветки 
мелкие зеленые, гю краю ро
зоваты е или белые. Цветет 
в мае — августе. Встречает 
ся по улицам, камням, у до
рог и водоемов. Заготавл.і 
вают траву  во время цвете
ния, сушат на чердаках  
или под навесами с хорошей 
вентиляцией.

Т Р А В А  Ч А Б РЕ Ц А .
Чабрец  ползучий много
летний полукустарник со 
стелящ им ся  стеблем, тонки 
ми веточками и прямыми 
цветоносными побегами. Все 
растение очень душистое. 
Цветет в июне — августе. 
С ы рье заготавливаю т в пе
риод цветения, срезая  н о ж а 
ми верхние части облиствен
ных побегов без грубых 
одревеененных оснований 
стеблей. Не следует выдер 
гнвать с корнями, так  как  
это ведет к быстрому уни
чтожению его зарослей. Т р а 
ву чабреца применяют глас
ным образом как отхарки
вающ ее средство при брон
хитах, а так ж е  при радику 
литах.

И. ТКАЧ,
заведующая центральной 

аптекой №  77.

В. П. А В Е РК И Н .
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